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По горячим
следам
событий

Над Дворцом культуры 
монтажники воздвигли ме
таллические конструкции. 
Это электронный световой 
информатор, или, как его 
называют проще, световая 
газета. В  условиях Ковдо- 
ра это самая оперативная 
информационная система. 
Неделю назад ковдорчане 
познакомились с его рабо
той.

В  -первых выпусках мы 
познакомили жителей горо
да с достижениями передо
виков социалистического 
соревнования Ковдорского 
горно - обогатительно г о 
комбината. Световая газе
та сообщила, ' что токари 
ремонтно-механического це
ха Г. И. Скрябин и В. А. 
Благовестный работают се
годня ; уже в счет апреля 
1978 года, что 30 ав
густа экипаж экскаватора 
старшего машиниста Б. Ф. 
Симонова и буровики эки
пажа, старшего машиниста 
А. П. Курочкин? значитель- 
Но перевыполнили суточную 
норму выработки.

Световая газета будет 
работать ежедневно. Запла
нировано информировать 
жителей Ковдора о передо
виках социалистического 
соревнования в честь 60-ле
тия Великого Октября, об 
итогах соревнования за сут
ки, за месяц, о лучших по 
профессиям. Найдет свое 
место в передачах и раз
личная реклама. Вероятно, 
будет появляться информа
ция и о достижениях пере
довиков других предприя
тий Ковдора.

г. косицын.
инженер по соцсорев
нованию Ковдорского
ГО Ка.

4  в н о м ер ! 4  :

«4»-за качество, 
«5»-за  скорость

В среду, 31 августа, на 
заседании исполкома Апа- 
титского горсовета здание 
школы №  23 в Ковдоре бы
ло принято с оценкой «ХО 
РОШ О». Редакция связа
лась по телефону с Апати
тами, к аппарату подошла 
председатель Государствен
ной комиссии, главный ар
хитектор Апатитов А М. 
С Т О Л Я РО ВА :

— Спасибо за предостав
ленную возможность по
здравить строителей, всех 
жителей Ковдора с таким 
отличным подарком. Вы же 
учтите, что школа была по
строена намного раньше 
срока, что несмотря на 
трудности с ассигнования
ми строители успели к I сен
тября. Ковдорчанам на
верное. будет приятно уз
нать. что по планировке, 
размещению учебных каби- 
иетои и «адов — это на се- 
годив лу чшес шкельапс здд 
вне в район*.

Пути
к взаимопониманию

Начало смены. Бригадир 
распределяет белазистов 
по экскаваторам. О снов
ной критерий —  заявка р уд 
ника. На какой-то момент 
покажется, будто все рас
ставлены как нельзя луч
ше: и на нижние горизонты 
идет столько машин, сколь
ко просили, и под вскры ш 
ные экскаваторы плановое 
количество самосвалов. 
Но.,, звонок: под девятый 
и двенадцатый не посылай
те, они отключены. Как же 
так? Ведь в заявке эти эк
скаваторы значатся. О казы
вается, забыли, что девятый 
и двенадцатый будут сто
ять на ремонте. О дно дело 
—  внезапная неисправ
ность, но ведь доходит до 
того, что .на  руднике «за
бывают», какой экскаватор 
по граф ику становится на 
плановый профилактиче
ский ремонт. И, не стесня
ясь, отвечают: «Девятый на 
ППР».

Поневоле создается впечатле
ние. что дело не в забывчивос
ти, а просто на руднике во что 
бы то ни стало хотят добиться 
как можно большего числа са
мосвалов на линии. Зачем, для 
большей выработки? Но выра
ботка не достигается посред
ством очередей из машин.

Было время, когда этим 
самым: «больше машин!» 
прикрывали лю бые органи
зационные недостатки на 
руднике. Теперь цех техно
логического  транспорта в 
состоянии выставить каж
д ую  смену плановое коли
чество БелАЗов. Но требо
вание во что бы «то ни ста
ло «больше машин!» не 
снято. Почему? Разве что 
для создания внешнего эф
фекта бурной деятельности 
в карьере.

А ведь рудник мог бы и счи
таться с интересами цеха тех
нологического транспорта. За  
кажи горняки действительно 
нужное число БелАЗов, остав
шиеся самосвалы можно было 
бы с пользой для дела поста
вить на ремонт.

Возвратимся к бригадиру 
в момент распределения. 
Но, собственно говоря, 
именно с того момента 
роль его  как руководителя 
упраздняется, бывает, ма
ш ины и полчаса не п р о хо 
дят по его указаниям. Ини
циативу прочно перехваты
вает диспетчер рудника. 
Меняется марш рут у о дно
го белазиста, у другого, 
третьего. Согласен, что это 
делается в интересах см е
ны, но почему в итоге пе
рестановок в о з н и к а ю т  
странные картины: под
восьмикубовый экскаватор 
идут 27-тонные БелАЗы, а 
мощ ные сорокатонники 
стоят в очереди у  ЭКГ-4,6? 
Кто ж е так использует тех
нику?

По сути дела водителями на
шего цеха распоряжается чело
век яз другого цеха. А для нас 
немаловажны результаты со
циалистического соревнования 
как личного, так и между эки
пажами., Диспетчер рудника не 
в курсе дел белазистов. И по 
этому может одного шофера 
смену, и другую, я третью «го 
нять» на нижние горизонты 
Как ни старайся, рейсов будс 
меньше, чем у работающего " 
коротком плече.

Выход один, он совер 
шенно ясен: все пересга
новки идут от бригадира 
(или как минимум — через 
брщадира) водителей. Не 
такая уж это новость. Так 
работает смена Р. А. Ка- 
шаеяа, В его блокноте за 

^ писи за каждую смену о 
В каждом шофер*: куда ез

дил, сколько наездил. Д и
спетчер руднике в этой 
смене работает в контакте 
с бригадиром .

Хотелось бы видеть на
стоящ им руководителем  и 
начальника смены на р уд 
нике. Кому, как не ему, 
знать реальные условия ра 
боты у каж дого  экскавато
ра. А  очереди из БелАЗов 
тем не менее создаю тся 
из-за ош ибок не только ко 
личественных, но и качест
венных: то есть, вроде бы и 
правильно подсчитывают, 
сколько машин нуж но к то- 
м у-то экскаватору, а со 
стояние забоя при этом не 
учли. И один машинист на 
хорош ем забое простаивает 
в ож идании самосвалов, а 
они собрались под другим , 
не успеваю щ им из-за пло
хого забоя. М енять сам о
вольно м арш рут на руде 
нельзя, а диспетчерская 
служба рудника среагирует 
только, когда е очередях 
машины будут простаивать 
не менее десяти минут.

Нам эти минуты дороги. 
Подсчитали, что только проез
жая через весы (не останавли 
ваясь!), белазист за смену те
ряет в общем итоге один рейс 
Или еще о цене минуты: если
до конца смены остается два 
дцать три минуты, то можно 
сделать еше рейс, а двадцы  
две — уже нельзя. Это, конеч 
но, всего лишь пример, а не об 
щее правило. Зато одно обще, 
правило вывести можно: такое 
впечатление, что больше еде 
лать за смену хотят белазисты 
и половина экскаваторщиков— 
те,, которые на сдельщине. А 
если на тарифе, то в обед и в 
конце смены к ним можно не 
ездить — не грузят.

Да, итоги смены зависят 
в первую  очередь от орга
низационных решений. Это 
видно на прим ере двух 
смен нашей бригады. И 
двадцать третьего, и два
дцать седьм ого августа на 
линию вышло заказанное 
число машин. Но если в 
первом случае никто из 
членов бригады не выпол
нил норму, то во втором—  
перевезли почти 14 тысяч 
кубом етров горной массы.

Турдно накатать плановое 
количество рейсов, если у дс 
вятого много машин, двенадца 
тый отключен (а  заказ был), 
десятый тоже отключен, четыр 
надцатый сломался, а у  шест
надцатого опять много машин 
О каком моральном удоялетво 
рении от такой смены говорить? 
Другое дело — смена 27 авгус 
та, ее можно вспомнить с удо
вольствием — сел в машину, 
включился в общий ритм, и по
шли рейсы. Все экскаваторы 
на которые заказаны машины, 
работали, и хотя БелАЗов на 
линии много, очередей на по
грузке нет.

М ож но, выходит, так ра
ботать? Видимо, всегда 
именно так и нужно,

С. Н А Х У Ш Е В , 
водитель цеха техно
логического транспор
та. * * *

ОТ РЕДАКЦИИ. Статья 
была готова и печати, ко г
да 30 августа Султан Бес
ланович пришел с новыми, 
самыми свежими фактами. 
29 августа, в смену с 16.00 
машины выехали вовремя. 
Но от четырех экскавато
ров их вернули: переклю 
чение. К двум работавшим 
на нижних горизонтах эк
скаваторам только через 
полчаса подклю чили девя
тый, но на плохом забое. 
Через час заработал три
надцатый, погрузил две ма
шины и сломался. Через 
полтора часа с начала сме
ны схлючнлся девятый,

С отчетом 
и за советом
В минувшую пятницу ков

дорчане встретились со 
своим депутатом в Верхов
ный Совет СССР, кандида
том в члены Ц К  КПСС, 
первым секретарем Мурман
ского обкома партии Вла
димиром Николаевичем 
Птицыным. Такие встречи с 
избирателями стали доброй 
традицией нашей жизни и, 
как подчеркнул В. Н. Пти- 
цын, будут закреплены в 
законодательном порядке, 
специально оговорены в 
проекте Конституции СССР

Мурманчане активно уча
ствуют в обсуждении про 
екта Конституции, в области 
прошло уже более восьми 
тысяч собраний, на кото
рых выступило более ста 
тысяч человек. Они внесли 
две тысячи различных пред
ложений, замечаний и до
полнений в проект Консти
туции. Большая Часть пред
ложений касается тех ста
тей проекта, которые гово
рят о необходимости кре
пить строгую исполнитель
скую дисциплину. ' . ■'

Особо остановился до
кладчик на той тщатель
ности, с которой готовятся 
в Верховном Совете раз
личные законодательные 
документы. Владимир Ни
колаевич входит в комис
сию " по охране природы. 
Благодаря вмешательству- 
этой комиссии принят/) по
становление о расширении ■ 
Кандалакшского заповедни
ка, о переходе на оборот
ное в о д о с н а б ж е н и е  
АНОФ-2.

Достижения советского 
строя мы воспринимаем 
как само собой разумею 
шееся. А ведь порой даж. 
простое сопоставление цифр 
может о многом сказать. 
По средней продолжитель 
пости жизни С С С Р вышел 
на одно из первых мест в 
мире. А самая развитая ка
питалистическая страна — 
СШ А — находится лишь на 
тринадцатом месте в мире 
по средней продолжитель 
ности жизни.

Говоря о достижениях 
тружеников области в годы 
десятой пятилетки, В. Н 
Птипын привел данные не
уклонного роста капитало 
вложений. Среднемесячная 
заработная плата достигла 
276 рублей, в прошлом го
ду одиннадцать тысяч се
мей справили новоселье. О 
ток, как улучшается благо

состояние северян, говорит 
и факт увеличения прода 
жи товаров не первой не
обходимости Только в про 
шлом году жители городов 
и пригородных зон области 
купили три с половиной ты- 
сячи автомашин и двадцать 
две тысячи телевизоров.

Несмотря на сложные по
годные условия последних 
лет неуклонно улучшается 
и торговля продуктами пи
тания. Но тут нужно пом
нить, что далеко еше не все 
местные резервы мы ис
пользуем. В  области наме
чено увеличить производст
во бройлерного и свиного 
мяса, увеличить выпуск 
копченой продукции на ры
бокомбинатах. Все большим 
подспорьем должны стано
виться подсобные хозяйст
ва, нельзя пренебрегать и 
сбором даров леса.

Подробно остановился 
выступающий и на ближай
ших перспективах развития 
промышленности области. 
На одном из основных пу
тей лежит Ковдор. Здесь 
будет строиться завод фос
форных удобрений. Не за
быты и нужды населения, 
В этой пятилетке в Ковдо
ре появятся молочный и 
хлебозаводы.

Владимир Николаевич 
Птицын особо подчеркнул, 
как помогают ему в его де
путатской работе регуляр
ные встречи с избирателя
ми, непосредственные обра
щения к нему как к депу
тату. В частности, благода. 
ря именно обращениям из
бирателей было укреплено 
в Ковдоре руководство гор
исполкомом.

Дёпутат Верховного Со
вета подробно ответил на 
все вопросы избирателей. 
Ему помогали руководи
тели предприятии города, в 
чьей компетенции находится 
решение того или иного во
проса.

Ковдорский ГОК выделя- 
г средства для строитель

ства нового Дома быта, за
держка п р о и з о ш л а  из- 
за «Мурманскгражданпро- 
екта», у которого эта рабо
та не входит в план и, сле
довательно, невозможно в 
ближайшее время получить 
техническую документацию. 
Депутат Верховного Сове
та обещал свое содействие 
в решении этой важной для 
Ковдора проблемы,

Пока еще нет средств по- 
строить в городе современ
ное здание детской музы
кальной школы, но условия 
занятий улучшатся уже в 
ближайшее время —  школе 
передается помещение,- в 
котором до последнего вре
мени располагалась СЭС. 
Появится и вторая аптека 
в цокольном этаже одного 
из новых зданий. В  1978 го
ду планируется приступить 
и в 1979 году закончить 
еще один санаторий-профи
лакторий на 100 мест, он 
будет сооружен для строи
телей.

В  Ковдоре уже три сред
них школы и одна восЬми- 
летняя, a воТ . получить 
профессиональное образова
ние выпускникам школ фак
тически негде. И эта про
блема нашла решение. В  
1979 году на базе треста 
«Ковдорстрой» откроется 
профессионально - техниче
ское училище. Кадры оно 
будет готовить не только 
для строителей, но и длй 
обоих горнодобывающих 
комбинатов, для предприя
тий торговли и комбината 
бытового обслуживания.

Обоснованы претензии 
жителей к нарушителям 
правил дорожного движе
ния. Работникам ГАИ  да
но указание упорядочить 
места переходов через ули
цы. Станет в городе и ти
ше, особенно на Слюдяной. 
Как заверил главный инже
нер ГО Ка «Ковдорслюда» 
Ю. Т. Комаров, новая тех
нологическая дорога Для 
БелАЗов и КрАЗов будет 
закончена к лету 1978 года, 
и с того времени больше
грузные самосвалы вдрль 
Слюдяной ходить не будут.

Уже в этом году будет 
отремонтирована баня, в 
ближайшие годы снесены 
бараки, по сравнению с про
шлым годом будет улучше
но снабжение жителей го
рода овощами и фруктами, 
улучшено качество питьевой 
воды и так далее.

В  заключение председа
тель исполкома Апатитско- 
го горсовета В. Е. Бессмерт
ный, который председатель
ствовал на встрече, побла
годарил Владимира Нико
лаевича Птицына за об
стоятельный рассказ, де
тальные ответы на вопросы 
и пожелал ему от имени 
всех присутствующих даль
нейшей плодотворной ра
боты на советском и пар
тийном поприще.

* * *

На снимке: Владимир
Николаевич Птипын на 

в стрече с ковдорчанами.

Фото К>. Петрухйна,



ф  ДЕВЯТАЯ СЕКЦИЯ

В н а ш е м
р а с п о р я ж е н и и
п се  го

д н е й
ИЗ БЛОКНОТА 
ДИСПЕТЧЕРА

Отставание по общ еь'тро. 
мтельным работам против 
графика составляет на н а 
чало сентября четыре дня. 
До 10 числа управление 
«Промстрой-1» войдет в 
график.

М онтаж ники «Севзап- 
стальконструкции» присту
пили к устройству подкра
новых путей, стыкую щ их 
действую щ ие и новый п р о 
леты цеха. «Промстрой-1» 
приступил к кирпичной 
кладке стен распредустрой- 
ства, а также к устройству 
фундаментов в пролете 
«Г» —  «Е». По всем про
гнозам корпус будет за
крыт стеновыми панелями 
по граф ику, не позднее 15 
сентября.

На следую щ ей неде
ле «Севзапстальконструк- 
цик» предстоит дать ф ронт 
работ отделочникам для 
устройства кровли, коллек
тиву «Промстрой-2» —  вы
полнить площадки.

<§ С НОВОСЕЛЬЕМ!”
Александра Михайлов не 

Столярова, главный архи
тектор Апатитов и предсе
датель Государственной ко
миссии, обвела взглядом 
присутствующих;

—  Предоставим слово 
представителям санэпид
станции, у них претензии 
серьезные —  тепло долж
но подаваться на школу по 
постоянной схеме, в не по 
времянке.

Завтра в этрм классе бу
дут тоже установлены пар
ты,. А  пока все еще на ок
на позвякивает телефон, 
извечный самодельный 
стол завален чертежами, и 
на зеленых «полусадовых» 
скамейках сплотились пред
ставители заказчика, ген
подрядчика, подрядчиков. 
Сегодня, двадцать седьмо
го августа, они сдают один 
общий экзамен, держат от
вет перед Государственной 
комиссией.

В  коридоре на парте сели 
передохнуть два восьми
классника —  Игорь Наумов

Я вовглавляю бригаду 
каменщиков. Коллектив 
дружный, не раз отличав
шийся на ударных объек
тах. Думаю, и даже не ду
маю, а твердо уверен, что и 
здесь, на строительстве 9-й 
секции с поставленными 
задачами справимся. А за 
дачи большие и важные. 
М ы занимаемся заполнени
ем оконных проемов. Все 
подготовительные работы 
успешно проделаны — стро
ительство лесов, изготовле
ние каркасов под стекло
блоки. Ведь от того, на
сколько быстро и добротно 
*'Ь! сработаем, зависит 
дальнейшая работа отде
лочников и монтажников

В ЕДИНОЙ ЦЕПИ
промышленного оборудова
ния.

Все мы здесь являемся 
как бы отдельными звенья
ми одной цепи, и стоит 
только какому-либо звену 
ослабнуть, как это сразу 
же приведет к нарушению 
четкого ритма в работе всей 
стройки, к недопустимому 
сдвигу сдаточных сроков.

Бригада единодушно по
нимает важность постав
ленных целей и, имея таких 
каменшиков, как Юрин 
Иванович Рыженков. Анто
нина Сергеевна Лопикова, 
в один голос заявляет —

не подведем! Благодари 
бригаде монтажников, ко
торой руковБдит В. Аники- 
ев. мы сейчас имеем ог
ромный фронт работ. На
параллельных строительных 
осях подобную работу про
делывает бригада камешни
ков М. М. Кравченко. Ка- 
меншики в этой бригаде 
опытные, ао стажем, й это 
тоже одна из гарантий, что 
9-я секция будет сдана 
своевременно.

П. А В Д Е Е В , 
бригадир каменшиков 
СМ У «Промстрой-1».

БОЕВОЙ л и с т о к  «р у д н о г о  к о в д о р а »

15 сентября — последний
срок подачи тепла в корпус 
обогащения. А пока небо 
просматривается ч е р е з  
ажурные металлоконструк
ции девятой секции. Снимок 
сделан 30 августа.

Фото Ю. Петрухина.

Экзамен перед занятиями
и Сережа Удалов. Раньше 
учились в семнадцатой 
школе, теперь будут в но
вой — в двадцать третьей. 
Как вернулись с каникул, 
так сразу сюда. Выносили 
мусор, убирали. Теперь вот 
парты затаскивают. Чис
тенькие, беленькие. Это для 
учеников младших классов. 
Старшеклассникам, начиная 
с четвертого, уже положе
ны столы с приставными 
стульями.

Что школа нравится, тут 
и говорить нечего. Главное, 
что теперь, наконец, будут 
учиться в первую смену. 
Все годы в семнадцатой 
только завидовали тем, кто 
рано встает и может поиг
рать в хоккей да на лыжах 
походить не только в вос
кресенье.

—  Территорию вокруг

рамюстили бетоном, а зем
лю ма газонах даже не раз
ровняли во всех местах...

—  Так это по просьбе 
директора, чтоб ребята на 
уроках биологии в первые 
дни могли провести прак
тические занятия.

—  А вон, прямо из окна 
видно —  развороченный 
откос.

—  Ошибка проекта, от
метка тротуара оказалась 
ниже олметки территории 
детского сада. Чтоб не те
рять время на перепроек
тирование, согласовали с 
заказчиком подпорную 
стенку из сборного желе
зобетона, разошьем швы, 
к первому сентября будет 
готова.

По второму классу «А» 
бегают солнечные зайчики. 
Мамы —  В. С. Сверчкова, 
работница ТЭЦ , и В. П. Че
репанова, отделочница из 
б р и г а д ы  Девятиловой, 
усердно трут мокрыми тряп
ками линолеум. Им помо
гает и ученица десятого 
класса «Б» из восемнадца
той школы Галя Гусак. Тут 
будет учиться ее младшая 
сестренка.

Валентина Петровна Че
репанова просит особо под
черкнуть, что при таких 
темпах школу построили со
всем неплохо. И отделка 
хорошо выполнена. Вот 
только капли краски на ли
нолеуме. Если бы их сразу 
затереть, пока не засохли. 
Ну. что ж, в устах отделоч
ницы этот упрек звучит осо
бенно весомо.

Члены Государственной 
комиссии, разбившись на 
группы, обходят здание. В 
пищеблоке —  заминка. Ра
бочие акты на оборудова
ние подписаны, но действу
ют ли механизмы? Просят 
включить, хотят лично удо
стовериться. Моечная ма
шина заурчала и окуталась 
паром. Хорошо. А котлы, 
холодильники? Нет механи
ков, без них нельзя вклю
чать? Как же так, знали, 
что будет Государственная 
комиссия и не вызвали. Вы 
зывайте.

Поддоны, посуда — тоже 
пока не завезены. Ссылав 
тесь на опыт «Гирваса»? 
Через два дня после сдачи 
уже кормили первых посе 
тителей? Очень хорошо.

Сейчас в запасе не два, а 
пять дней. Тем более, пер
вого сентября ребята уже 
должны пообедать в новой 
столовой. Так что, пошлите 
за механиком.

Суббота, каникулы, а 
семья Сизовых находится 
при исполнении служебных 
обязанностей. Врач Ков- 
дорской СЭС  О. А. Сизов 
доказывает как раз строи
телям, что к установке фор
точных вентиляторов ие 
мешало бы вернуться хотя 
бы весной. А  Вера Айа- 
тольевна Сизова вместе с 
учениками заполняет пар
тами свой будущий шестой 
класс. В  ее пятом «А» в 
семнадцатой школе было 39 
человек в новую школу пе
ревели только 12. Хотя и 
было решение, что классные 
руководители переходят 
вместе с классом.

— Как бы не повторилась 
история восемнадцатой 
школы...

— Какая история?
— А такая, — добавляет 

Роза- Яковлевна Иевлева, 
которая будет учить своих 
второклассников тоЖе в но
вой школе. —  Помню, как 
через год после открытия 
восемнадцатую склоняли на 
конференции. По всем пока
зателям отстала от осталь
ных ковдорских школ. И 
все потому, что комплекто
вали ее не целыми класса
ми. а выборочно.

Значит, записываем; теп
лосети будут переведены 
•на постоянную схему к 31 
августа, обводной канали
зационный коллектор —  к 
этому же сроку. И перего
родки в химическом, физи
ческом и биологическом 
кабинетах —  тоже нельзя 
затягивать. В Енской школе 
обещали за десять дней 
установить —  в целый год 
эти десять дней вылились.

А требование о горячей 
воде в классах и туалетах 
—  уже невыполнимо в 
ближайшее время. Все по
нимают, что вещь необ
ходимая, но в проекте не 
предусмотрена. Еще меся
ца два назад можно было 
добавить, а теперь враз 
не переделаешь.

Третьеклассники Костя 
Самодуров и Сережа Ва 
раксин и пятиклассник Юра 
Шабалов аккуратно тащат 
арматуру для светильников.

Это потом, на уроках, они 
узнают, что лампы в шко
ле установлены особенные, 
не просто дневного света, 
а в каждом классе еще обя
зательно и кварцевая.

Раньше они учились в 
разных школах, теперь бу
дут в одной. На стройку 
заглядывали давно. Ходили, 
смотрели. Потом надоело, 
упросили, чтобы и им, не
смотря на рост, дали по
сильную работу. О школе 
какое впечатление? В  во
семнадцатой, на что уж  но
вая, куда ни пойдешь, по 
той дороге и вернешься. А 
тут можно в столовую по
бежать по одному коридо
ру. а в класс возвратиться 
— по другому.

И, не меряя рулеткой, 
убеждаешься, что спортзал 
—  самый большой в горо
де, Но комиссию интересу
ет не столько кубатура, 
сколько —  работает ли вы
тяжка, оборудованы ли ду
шевые. В них, кстати, попа
даешь прямо из спортзала, 
не нужно даже в коридор 
выходить.

Выше этажом —  актовый 
зал, с киноустановкой. И 
снова волнуется председа
тель Государственной ко
миссии:

—  Предусмотрено ли за
шторивание окон? Как в 
дневное время демонстри
ровать учебные фильмы?

Еще в прошлом году Г а 
лина Павловна Дранишни- 
кова вела первоклашек в 
шестнадцатой школе, а Ро 
за Яковлевна Иевлева — в 
семнадцатой. А нынче их 
классы разделяют только 
гипсолитовая перегородка. 
Вторые и четвертые классы 
расположены на третьем 
этаже, первые и третьи — 
на втором, под ними. Окна 
у всех на будущий стади
он, на солнечную сторону. 
Тоже хорошо, малыши все- 
таки. И еще, учительская 
для учителей младших клас. 
сов —  отдельная.

Рядом с доской умываль
ники — удобно. Кроме парт, 
выстроившихся по росту в 
три ряда, еще н шкафы по
лагаются.

—  А это что такое? —  
Александра Михайловна 
Столярова присела на кор 
точки и потрогала линоле
ум в коридоре у батареи.

—  Так и есть, плохо при
клеено. Надо отодрать, 
чтобы строители не остави
ли, не забыли переделать.

—  А вон труба потекла. 
Запишите и это.

К  парадному подъезду 
подъезжают грузовик |й 
грузовиком, сгружают пар
ты, столы, стулья, вешал
ки, станки для кабинетов 
труда. У  будущих хозяев 
школы много добровольных 
помощников. Активно от 
кликнулись на призыв ком
сомольцы.

А из класса в класс пере
ходит мастер с рудника 
«Железный» Валерий Дмит
риевич Копейкин. Даром, 
что в отпуске, но принес е 
собой инструмент и рабо
тает. Уж е и узкую специа
лизацию освоил —  собира
ет учительски#" столы. В  
воскресенье ему помогал 
электрик участка обогаще
ния Владимир Григорьевич 
Чепа. Как не помочь, в бу
дущем году придет сюда 
учиться его дочь. А  Валерий 
Дмитриевич пошлет в но
вую школу двух учеников.

Казалось, председателя 
Государственной комиссии 
ничем не ублажить. И в 
химкабинете (скорее, в 
химаудитории) находила не
достатки, и в кабинете до
моводства, и на лестничной 
клетке.

Все правильно, чем стро
же спросишь сейчас, тем 
меньше будет вопросов по
том. Да и объект не рядо
вой, на детей рассчитан. 
Когда этот номер газеты 
вы будете держать в руках, 
в школе №  23 уже отзве
нит первый звонок, уже за
кончатся два учебных дня. 
И чтоб учебный процесс 
протекал нормально, что
бы бько  удобно и уютно в 
школе работать и занимать
ся, Государственная комис
сия строго спрашивала, 
принимая экзамен у строи
телей.

Н.чш корр.
* * *

Снимок сделан 30 авгус
та. Последними из строи
телей корпус новой школы 
покидают штукатуры-маля
ры из бригады Т. М. Мак- 
сименковой строительного 
управления «Отделстрой»: 
А. А. Соловьева («сева) и 
Г. М. Жукова.

Фото Ю. Петгухкна.
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Вслед за экипажем БелАЗ-135 план двух лет десятой пятилетки выполнил и эки
паж БелАЗа-64; где старшим водителем Николай Александрович Самодуров. К трид
цатому июля экипаж перевез 705.400 тонн горной массы н продолжил работу уже в
счет 1978 года.

В составе экипажа — трое. Н. А. Самодуров и В. Н. Худяков давно сработались, 
а в нынешнем составе начали с. января прошлого года (то есть сначала пятилетки), 
ко;да третьим в экипаже вместе с опытными водителями стал работать комсомолец 
В. В. Федоров.

На снимке; старший водитель Н. А. Самодуров, ею  вклад в успех экипажа до
вольно весомый — 253.000 тонн горной массы—личный план двух лет. Его портрет 
на Галерее трудовой славы комбината.

Фото Ю . Петрухина.

В ПАРТКОМЕ КОМБИНАТА

КАРТОФЕЛЬ —
ТОТ, ЧТО НА СТОЛЕ
П а р т к о м  Ковдорского 

ГО Ка рассмотрел вопрос о 
готовности базы О РСа к 
приему и хранению карто
феля и овощей.

Необходимость такой по
становки вопроса вытекает 
из прошлогодних событий, 
когда руководители базы 
О РСа заявили представи
телям народного контроля, 
что если бы картофель и 
поступил в запланирован
ном количестве, то сгнил 
бы, так как условия (венти
ляция и тепло) в картофе
лехранилище не соответст
вовали нормам.

На будущую зиму пер
спектива надежнее. Парт
ком принял к сведению за
верения начальника ОРСа 
К). Б. Правдина о готов
ности базы к приему и хра
нению картофеля и овощей. 
Помощь от комбината 
О РСу требуется только в 
рабочей силе на переборку. 
Желательно иметь бригады 
постоянного состава. До 
сих пор не сняты с повест
ки вопросы освещения и ог
раждения базы. Доходит до 
случаев прямого хищения 
овощей (в  частности, лука)

ф  4-я ОЧЕРЕДЬ ф

ф  КОМСОМОЛЬСКАЯ ЮНОСТЬ КОВДОРА ф

О Р Г А Н И З А Ц И Я  
СИЛЬНА 
В О Ж А К О М

\С Б О Ю  C.TPOI
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В сентябре-октябре 197? 
года в комсомольских груп
пах цехов и внутрицеховых 
комсомольских организа
циях пройдут отчетно-вы
борные собрания.

Около 1.500 юношей и 
девушек, встав на 60-не
дельную ударную вахту, со
ревнуются за право подпи
сать Рапорт Ленинского 
комсомола ЦК КПСС. Сре
ди лидеров комсомольская 
организация обогатитель-

ф  ТОВАРИЩ УРОЖАЙ'

ного комплекса (секретарь 
Н. Яхина), комсомольско- 
молодежные смены участ
ка дробления и цеха за 
водских лабораторий, ком
сомольцы Сергей Самусен- 
ко, Александр Барышкин, 
Валентина Мудрецова и 
многие другие.

Во Всесоюзном комсо
мольско-молодежном суб
ботнике приняли участие 
около 1.000 человек. В 
фонд фестиваля перечис
лено 5 тысяч рублей.

Активно участвует моло
дежь комбината в обсуж
дении проекта Конституции 
СССР, на собраниях при

сутствовало 1.426 человек. 
Комсомольске _ молодеж
ный коллектив участка 
дробления (мастер М. На 
палков, групкомсорг Н. 
Черкасов) обязался про- 
дробить сверх принятых со
циалистических обяза
тельств 10 тысяч тонн ру
ды.

На отчетно-выборных со 
браниях бюро комсомоль
ских организаций необхо
димо всесторонне обсу
дить задачи дальнейшего 
трудового воспитания мо
лодежи, развития патриоти
ческого движения «Пяти
летке эффективности и ка
чества —  энтузиазм и твор
чество молодых», мобили
зации молодежи на борьбу 
за выполнение планов де
сятой пятилетки. Важная 
тема обсуждения —  даль
нейшее организационно
политическое укрепление,

повышение боевитости и 
авторитета комсомольских 
организаций.

Собрания призваны спо
собствовать улучшению ка
чественного состава акти
ва. К руководству группа
ми, цеховыми организация
ми должны прийти лучшие 
молодые рабочие, моло
дые коммунисты.

На собраниях необходи 
мо разобраться, как ком
сомольцы выполняют зада
ния организации, почему 
тот или иной комсомолец 
не имеет поручений. Важ
но, чтобы комсомольские 
вожаки перед отчетно вы
борными собраниями бесе
довали с комсомольцами, 
напоминали о комсомоль
ском долге.

О. М О Г У Р Е Н К О , 
заместитель секретаря 
комитета В Л К С М  
Ковдорского ГОКа.

Чертеж-не догма, 
но документ

Проектный институт «Ги- 
проруда» готовит «Технико
экономический доклад о 
комплексном использова
нии руд Ковдорского мес
торождения» и повышении 
экономической эффектив
ности производства на Коп- 
дорском горно-обогатитель
ном комбинате». Поэтому 
несомненный интерес пред
ставляла встреча главного 
инженера проекта из Гип- 
роруды» П. Н. Гимель- 
штейна с производственни
ками, руководителями це
хов и отделов Ковдорско
го ГО Ка. С замечаниями, 
дополнениями и предложе
ниями по проекту четвертой 
очереди расширения комби
ната пришли те, кому ра
ботать на новых мощнос
тях. Отсутствие представи
телей таких крупных под
разделений, как рудник 
«Железньп'У» и обогатитель
ный комплекс, можно объ
яснить двумя мотивами: 
либо им все в проекте пре
дельно ясно, либо предло
женная <тема разговора не 
интересует.

Не всегда предложения 
производственников учиты
вали реальные возможности 
проектировщиков. Есть та 
кое понятие, как сметная 
стоимость проекта, и не 
считаться с ним нельзя. На 
данном этапе невозможно 
требовать радикальных из
менений, если они не пред
лагались на ранних стади
ях. Очень много замечаний 
высказали представители 
цеха технологического тран
спорта, включая возведение 
новых, незапланированных 
ранее зданий (склад для 
резины), замену оборудова
ния (пятитонный кран на 
десятитонный), перестройки 
(развернуть мойку на 180 
градусов). Вре это на дан
ном этапе, конечно, трудно 
внести в проект. Видимо, 
настойчивость надо было 
проявлять раньше, на пер
вых порах.

Не удалось в проекте 
полностью удовлетворить

нужды ремонтно-механиче
ского цеха. На участке ме
таллоконструкций с тру
дом размещаются кузова 
сорокатонных БелАЗов. А 
когда придется ремонтиро
вать 75-тонные? Корпус 
вспомогательных цехов не 
может по проекту прини
мать на ремонт насосы 
20-ГР, но тогда теряется 
идея централизации ремон
та насосов.

Претензии цеха подго
товки производства сводят
ся в основном к оборудо
ванию базы ГСМ , в цехе 
заводских лабораторий 
главный вопрос — расшире
ние химической лаборато
рии.

А в энергоцехе смотрят 
вперед так далеко, что уже 
разбирают вопросы, связан
ные с расширением комби
ната после четвертой оче
реди.

По мнению проектиров
щиков, представители це
хов должны еще раз про
думать, как будет исполь
зоваться все введенное в 
проект по их предложениям. 
В частности, ремонтная ба
за. Уж е сейчас положение 
такое, что многое из ре
монтного оборудования за 
гружено всего на двадцать, 
а то и десять процентов. В  
цехах, однако же, не осла
бевает тенденция еще и еще 
наращивать ремонтные 
мощности. Все это стоит де
нег, мощные станки не дол
жны стоять мертвым гру
зом.

Хотя строительство чет
вертой очереди комбината 
идет полным ходом, все но
вые н новые возникающие 
вопросы требуют постоян
ных контактов производст- 
ственников и проектиров
щиков. Те, кому работать 
на вновь вводимых мощ
ностях, должны детально 
представлять завтрашний 
день и стараться уже 'се
годня предусмотреть все ва
рианты. Потом будет позд
но.

Коса и камень равнодушия
День 25 августа стал за

вершающим в уборочной 
кампании именно благода
ря отличной работе белазис- 
тов во главе с механиком 
цеха технологического тран
спорта В. Швачичем. Без 
преувеличений можно ска
зать: белазисты, приехав
шие в свой выходной, по
били один из главных ре
кордов страды — рекорд 
энтузиазма. Копны исчеза
ли с полей с такой скоро
стью, словно в убыстренном 
кино. Те самые копны, ко
торые накануне с упорст
вом, достойным восхище
ния, собирали работники 
цеха заводских лаборато
рий во главе с Е. Ереми
ной.

К  сожалению, не столь 
споро управились с погруз
кой трав сушильщики обо
гатительного комплекса. Хо
тя. в начале дня дали весь
ма солидный вексель: мы, 
мол, покажем, как надо ра
ботать. Вексель остался не
оплаченным: запала у су
шильщиков хватило только 
до обеда. Справедливы бы
ли претензии к ним белази- 
стов Ж аль  что при подве
дении итогов соцсоревно
вания отношение к работе 
не берется в расчет. А на
до бы. И  при распределе
нии благ из общественных 
фондов — обязательно 
М ежду прочим, по этому 
отношению можно судить 
и о состоянии трудовой 
дисциплины в смене, на 
участке.

Больше всего испытаний 
выпало членам постоянной 
бригады. Они заготавливали 
керма даже в самые небла
гоприятные дни. Именно 
погода и торопила сжать 
время, отпущенное на убор
ку трав. С полной отдачей 
трудились М. М. Кравцова, 
М. И Юдина, А. П. Шепе- 
лина, Т. Т. Марова. Не на
до было поторапливать Ю. 
Панкратова, К. Примака, 
Б. Рубцова, С. Николаева, 
А. Строкина, занятых на 
погрузке трав. Работа эта 
тяжелая, требовала силы, 
ловкости, выносливости.

В  распоряжении ответст
венных за уборку была де
журная машина. Была она 
всегда в полной боевой го
товности, и заслуга в этом 
ее водителя Ю. А. Веденее
ва Он не только «дежу
рил», его часто можно бы
ло видеть с косой, вилами.

Не было задержек по ви
не механизаторов подхоза. 
Они успевали подготовить 
фронт работ и для бригады, 
и для тех, кто приезжал 
на субботник. Правда, тра
вы были скошены не всегда 
добросовестно.

В  распоряжение механи
заторов, командированных 
в бригады, комбинат выде
лил два колесных тракто
ра, один Т-100, трелевоч
ник. Ежедневно, без выход
ных (по двенадцать часов) 
трамбовал на «сотке» массу 
тракторист Ж К У  В. И. Зве
рев. Не знали отдыха и 
С. К. Л-асавинкас, слесарь

участка дробления, Н. В. 
Иванов и В. И. Берсенев, 
рабочие цеха подготовки 
производства.

А ведь некоторые поля 
сильно заболочены, нужда
ются в ремонте. Смотришь, 
замер трактор: то ли сам 
сел, то ли не хватает мощ
ности вытащить застряв
шую тележку. И торопится 
на помощь С. К. Ласавиц- 
кас. А через полчаса, гля
дишь, поменялись ролями. 
Выручало то, что постоянно 
работал на своем «болотни
ке» тракторист подхоза 
М. П. Баданин. Он мастер
ски работал: отменно знал 
возможности своего ДТ-75, 
состояние полей. Прямо-та
ки виртуоз. Так же добро
совестно трудился и меха
низатор подхоза В. В. Сем- 
ков, скашивал сено там, где, 
казалось, и человеку пройти 
трудно.

К  сожалению, кроме объ
ективных трудностей, без
условно сдерживавших ход 
уборки, были и организа
ционные. Точнее, неуряди
цы И повторяются они из 
года в год. К  примеру, до
ставка людей на подхоз и 
обратно. Бывали случаи, 
когда возвращались с под
хоза на перекладных, а то 
и вовсе пешком —  ведь в 
полночь на попутный тран
спорт надеяться нечего. 
Звонить диспетчеру авто
бусного парка бесполезно: 
всю уборочную там не от
зывался телефон.

Внесли свою лепту в не
урядицы и руководители 
подсобного хозяйства, точ
нее агроном А. В. Попов. 
Казалось бы, он сам дол
жен быть заинтересован в 
скорой и качественной убор
ке, а впечатление осталось

Мастерски работает на 
своем «болотнике» тракто
рист подхоза Михаил Пет
рович Баданин. И бывалые 
механизаторы, глядя, как 
он ворочает рычагами, го
ворили: «Виртуоз!».

Фото Ю. Петрухина.

такое, что он всего-навсего 
сторонний наблюдатель. Не
обходимо определить объем 
работ на следующий день, 
подготовить поля второй 
смене И т. д., а агронома
днем с огнем не сыщешь. 
Где-то стороной проедет и 
считает, видимо, достаточ
ным. Дескать, вам отвели 
250 га, вы и управляйтесь, 
а как — дело ваше. С вас 
спросят! Вместо помощи, 
делового совета —  ведь ни 
автор этих строк, ни Н. Н. 
Вишняков не имели опыта 
уборки кормов — упреки, 
претензии.

—  Что это вы не закон
чили уборку в одном мес
те, а начали здесь? — воз
мущался А. В. Попов. — 
Позвоню завтра в горком.

Пришлось убеждать аг
ронома, что неразумно раз
бивать людей на две груп
пы, причем, участки друг от 
друга отдалены, что завтра 
выйдет меньше людей и они 
управятся на этом участке. 
Да и почему обязательно 
вручную косить травы, коли 
можно использовать «бо
лотник»? Снизошел-таки Авт 
густ Васильевич, выделил 
трактор с косилкой и за 
день убрали травы на труд
нодоступных для Т-40 уча
стках. Вручную потребова
лось бы дня три И почему- 
то не хотел понять руково
дитель подхоза, что многие 
не держали до сегодня в 
р>кях не то что косу, даже 
вг.лы.

Д ва года назад Ковдор- 
ский Г О К  в с е л и л  средст
ва на приобретение двух 
комбайнов КИР-1,5 —  ма
шин, убирающих н измель
чающих траву одновремен
но. Д ля нормальной ее ра
боты необходимо одно ус
ловие — сухие, без камней, 
поля. Так вот, на четвертой 
части полей, убранных 
вручную, можно было ис
пользовать КИ Ры .

Сгребать многолетние 
травы на некоторых участ
ках так же можно было с 
помощью механизмов, и они 
помогли бы сэкономить 

'Дня два, а то и больше. Но 
подхозовским работникам 
не хотелось прилаживать 
грабли: дескать полей-то 
немного, обойдутся.

Следует только добавить, 
что в последнюю неделю на 
уборку направляли допол
нительно людей из других 
пехов. К  примеру, -из ре
монтно-механического ра
ботало 10 человек. Можно 
понять начальника цеха, с 
каким скрипом он согласил
ся выделить специалистов, 
которые бы эти три дня вы
пускали изделия для всех 
пехов комбината, в том чис
ле и для подхоза.

Хотелось бы, чтобы в 
дальнейшем были учтены 
эти замечания. С этим же 
объемом можно было спра
виться в срок, но с мень
шими затратами сил и 
средств. Если полнее ис
пользовать даже имеющие
ся механизмы.

А. А ЗА Р Е Н К О , 
секретарь партбюро 
рудника «Железный».
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ДЕПУТАТЫ

Мурманского област
ного, Апатитского и 
Ковдорского город
ских Советов депута
тов трудящихся ведут 
прием граждан в сен
тябре в помещении 
горисполкома с 14 до 
1 8  часов.

2 сентября — Н. В. Ро
манова; 7 сентября —  Н. А. 
Пентюхина; 9 сентября — 
Г. Н. Чикунов; 14 сентября 
—  Н. И. Козырева; 16 сен
тября —  Е. А. Шмакова; 
21 сентября —  В. В. Вась- 
кин; 23 сентября — Г. Ф. 
Бодряков; 28 сентября — 
П. Г. Герасимова; 30 сен
тября —  В. А. Тверезая.

«Ласково 
просимо!»

Такой плакат на украин
ском языке встретил 30 ав
густа посетителей столовой 
№ 1. М ы давно думали, как 
ознаменовать переезд в но
вое помещение, чтоб столо
вая была новой не только 
по виду и оформлению, но 
и, так сказать, по содержа
нию. Заведующий произ
водством А. Г. Карнаух 
предложил проводить дни 
национальной кухни союз
ных республик. Идея по
нравилась. Осталось во
плотить ее в жизнь.

Начать решили с украин
ской кухни. Готовились за
годя, особенно в день на
кануне. После работы оста
лись все, не только повара. 
Ведь нужно было расширен
ное ■ до трех первых блюд и 
няти вторых меню выдер
жать до конца дня, чтобы 
посетителей не встречало 
неприятное «борщ только 
что закончился». Все ра
ботники столовой засучи
ли рукова, готовили варе
ники, чистили картошку, 
стараясь ничего не упу
стить — от оформления 
зала * до национального 
убора раздатчиц.

Кажется, проба наша 
удалась, о чем говорит и 
необычно большое количе
ство благодарных запи
сей в книге жалоб и пред
ложений. Хотя некоторые 
и удивлялись, зачем к 
бврщу пампушки под чес
ночной подливой. Но по
пробовали и убедились — 
вкусно. Н у а мне хочется 
назвать пофамильно тех 
поваров, которые готовили 
первые и вторые блюда. 
Это А. А. Коновалова, 
Т. А. Васильева, А. А. 
Журкина, О. Н. Сейна, 
Н: М. Цесля.

Н. А Н Д Р Е Е В А , 
заместитель директо
ра столовой №  1.

Перед 
занавесом

О б л а с т н а я  ф е д е р а ц и я  ф у т б о 
л а  р еш и л а  п ровести  п р о п у щ ен 
ны й м атч  м е ж д у  « Г о р н яко м »  и 
Мончегорским « С еверон и кел ем »  
— в свое вр ем я  он не с о с т о я л 
ся и з -за  н ея вк и  м он ч егорц ев .

В первом  т а й м е  к о м а н д ы  
п р ед п очл и  о тк р ы ты й  ф у тб о л . 
У спех  со п у т ст в о в ал  «Г орн яку»  
-— Т к ач ен к о  и Д е м у х а  провели  
д в а  го л а . А во второй  п оловине 
и гры  м о н ч егорц ы  п рим енили  
т а к т и к у  и ск у сствен н о го  п о л о ж е 
на вне игры . Н а д о  с к а з а т ь , это  
им  у д а л о с ь , та к  ка к  игроки 
сред н ей  лин и и  « Г о р н як а»  все 
в р ем я  за п а з д ы в а л и  с пасом  на 
в ы х о д  н а п а д а ю щ и м , а те  уж е 
р в а л и с ь  к в о р о гам  и о к а з ы в а 
л и сь  в -глубоком  о ф сай д е . К т о 
м у ж е  су д ь я  п осле грубейш их 
о ш и бок  п ом ощ н и ков  п ерестал  
д о в е р я т ь  им и «определял «вне 
и гры » с а м о с то я т ел ь н о  и не 
в с е гд а  верно.

К о м ан д ы  во втором  та й м е  
о б м ен я л и сь  го л ам и , у «Горня 
ка»  гол с п ен ал ь ти  провел 
Н ав р о ц к и й .

С. С А К А Л Ю К . 
р аб о ч и й  р у д н и к а  «Коп- 
д о р » .

Натуральные 
витамины

Северные лесе щедры на
ягоды. Уже украсили лес 
красные кисти рябин. Но 
собирать ягоды рябины 
нужно только после замо
розков. По целебным свой
ствам ягоды рябины на од
ном из первых мест среди 
плодово-ягодных культур 
благодаря витамину С и 
рибофлавину, солям калия, 
кальция, магния и натрия, 
органическим кислотам ли
монной и яблочной, эфир
ным маслам. Свежие и су
шеные плоды рябины при
меняют при авитаминозе, 
поносах, камнях в почках, 
ревматизме, геморрое и как 
мочегонное средство. Сок 
из свежих ягод принимают 
при пониженной кислотнос
ти желудочного сока (по 
чайной ложке перед едой). 
Кисло-сладкие настои или 
морсы готовят следующим 
образом: 40 граммов ягоды 
измельчают, заливают 1 
стаканом кипящей воды, на
стаивают 4 часа, процежи
вают и сахар добавляют г.о 
вкусу.

Ценной лечебной ягодой 
является и брусника. Она 
содержит витамины, сахар, 
органические кислоты (в 
том числе бензойную, обла
дающую сильным антисеп
тическим действием). Ис
пользуют свежую, моченую 
и вареную бруснику при ка
тарах желудка, с понижен
ной кислотностью, поносах, 
ревматизме, подагре, а так
же как противопинговое 
средство. Брусничная вода 
обладает легким слабитель
ным свойством.

Ягоды черники собирают 
зрелыми, затем подвялива
ют на воздухе и сушат при 
температуре 50— 70 граду
сов Чернику в виде кисе
лей и компотов применяют 
как вяжущее средство при 
острых и хронических по
носах, особенно в детской 
практике. В  народной меди
цине ягоды черники в виде 
водных растворов применя
ют при нарушении обмена 
веществ, мочекаменной бо
лезни, воспалении слизис
той оболочки полости рта. 
Отваренные измельченные 
ягоды используют для ком
прессов.

Г  А Ф А Н А С Ь ЕВ А , 
заместитель заведую
щей аптекой.

| 4  К ДРУГУ — =  
ПО ДРУЖЕСКИ! 4

Собака 
в беде

«Она так печально смот
рит, когда мы уходим, и 
радуется, когда приходим 
снова», —  рассказывают де
вочки. Но прежде, чем 
вступить в разговор, снача
ла смотрят, что за человек 
к ним подошел. Вдруг да 
он скажет — как одна жен
щина: «Пристрелить собаку, 
да и только». Или один 
мужчина: «Занялись бы чем 
полезным...»

Все, кто ходят на работу 
вниз по улипе Ленина, на
верняка, обратили внима
ние на собаку возле тротуа
ра и четырех девочек. Со
бака попала под машину, 
она теперь не может хо
дить. Как ее зовут, кто ее 
хозяин — девочки не знают. 
Они просто надеются, что 
хозяин найдется. «Может, 
сфотографировать пса и 
расклеить фотографии, ведь 
должен кто-то узнать свою 
собаку». А пока они ка ж 
дый день приходят сюда, 
кормят раненое животное. 
Постелили тряпки вместо 
постели и даже сверху ук
рывают. Родители знают, 
где пропадают целыми дня
ми девочки и не только не 
запрещают ходить далеко 
от дома, но и поощряют их.

М ожет быть, не случай
но, именно в последние дни 
школьных каникул, Цент
ральное радио включило в 
программу главы из чудес
ной повести Троепольского 
«Белый Бим —  черное ухо», 
а в исполнении детского 
хора часто звучит песня 
«Не дразните собак». Вчера 
вместе со всеми школьни
ками сели за парты и эти 
девочки: четвероклассница
Ира Лаврюхинцева и треть
еклассница Света Серебря
кова (обе из шестнадцатой 
школы), во второй класс 
пошла Надя Мазилова 
(школа №  18), в пятый — 
Таня Шабанова из семнад
цатой школы. И никогда 
они не поверят той женщи
не, что утверждает, будто 
собаку нужно пристрелить. 
Девочки верят, что хозяин 
найдется.

Собака не бродячая, сра
зу видно —  ухоженная. Не 
хочется думать, что хозяин 
знает о ее беде и остается 
равнодушным.

Е, Т РУ Б И Н .
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[Закрыто 
на прогул

Зачем на химчистках, ма
газинах, парикмахерский, 
прачечных и других заве
дениях, призванных облег
чить и украсить наш быт и 
нашу жизнь, вывешивают 
ся таблички с часами рабо
ты? Естественно, затем,
чтобы \1ы, держа в уме это 
железное расписание, мо
гли планировать расход
своего свободного време
ни с пользой для дома, 
для семьи.

С другой стороны эти 
самые справочные таблич
ки как бы напоминают со
трудникам, сидящим по ту 
сторону двери, что их ра
бочий день лимитирован 
именно этими часами. И 
уж они-то, в данном слу
чае, работники химчистки, 
цифры с табличками долж
ны помнить назубок. Как 
таблицу умножения или 
сумму своей заработной 
платы.

И вот тут-то и наталки
ваешься на некоторое не
соответствие. Не знаю, как 
таблицу умножения, не 
имела возможности прове
рить, а часы работы при
емного пункта химчистки, 
что на Слюдяной, 1, при
емщица Л. Г. Кащеева трак
тует по-своему. Она сама 
себе установила скользя
щий график. В субботу, 
27 августа, я пришла в хим
чистку сдать заказ. Время 
15.45, до закрытия еще час 
пятнадцать, была уверена, 
что успею. Не тут-то было: 
замок! Пока сверяла часы 
с табличкой, за мной оче
редь выросла из семи че 
ловек. Тоже с пакетами, и 
тоже возмущаются.

Благо, что мастер из со
седней парикмахерской 
внесла ясность: дескать, 
Кащеева скучала-скучала 
без заказчиков и в поло
вине четвертого (за пол
тора часа до конца рабо
чего дня) ушла.

Впредь, конечно, мы 
будем знать, что прием
щица в химчистке сама се
бе регламентирует свой 
рабочий день. А как быть 
с теми, кто безоговорочно 
верит расписаниям на слу
жебных дверях, способст
вующих облегчения наше
го быта?

Л. А РХ И П О ВА , 
работник управления 
Ковдорского ГО Ка.

НЕ ЧАСЫ ОТБЫВАТЬ
Уж е не раз отмечалось, 

что профилактические груп
пы народных дружин при 
опорном пункте Ковдорско
го ГО Ка  действуют уверен
но и старательно. Каждая 
оплошность со стороны 
членов группы становится 
предметом серьезного раз
бирательства. А  срывы де
журств расцениваются как 
чрезвычайное происшест
вие. Таких «ЧП » в первом 
полугодии было шесть. 
Три раза виновниками ока
зывались дружинники 
О РСа, два раза — ремон- 
тио - строительного участ
ка и раз— управления ком
бината.

Недавно «отличились» ( 
члены профилактической 
группы цеха КИ П иА . 16 
августа они не явились па ‘ 
дежурство. Причем, слу- 
чай вышел весьма приме
чательный, и на нем стоит 
остановиться подробнее.

Обычно каждый сорвав 
ший дежурство в качестве 
главного оправдания вы 
дает: «Забыл, забегался на 
работе, упустил из виду». 
Так же объяснил неявку и 
руководитель профилакти
ческой группы КИ П иА  
О. П. Гущин. Но, во-пер

вых, давио известно, что 
следует иметь перед глаза
ми на рабочем месте гра
фик дежурств. А  во-вторых, 
с опорного пункта телефон
ным звонком напомнили о 
дежурстве утром 16 авгу
ста.

По иронии судьбы как 
раз в этот вечер работу 
профилактических групп 
при опорном пункте прове
ряла комиссия из .Мурман
ска. И теперь сколько ни 
утверждай, что в целом 
профилактические группы 
работают сознательно, и 
без нарушений, кто же по
верит.

Дальше —  больше. Ки- 
повпы решили искупить ви
ну и вышли на следующий 
вечер, вне графика. Но 
оказалось, что далеко не 
все собрались. А еще че
рез день один из дружин
ников КИ П и А  пришел на 
дежурство в нетрезвом со
стоянии. Исполкому Ков- 
дсрского горсовета по по
воду этих безобразий при
шлось даже посылать офи
циальное письмо в парт
ком комбината.

Надо заметить, что на
рушения, подобные этим,

происходят еще и от непо
нимания основных задач 
профилактической группы. 
График, в конце 1 концов, 
составлен для очередности 
посещения дружинниками 
опорного пункта. А сама 
профилактическая работа 
идет непрерывно. Опытные 
дружинники как раз про
веряют подопечных на до
му не по графику, к кото
рому те успевают приспо
собиться, а в любой вечер, 
по пути с работы. Вот это 
настоящая профилактика. 
А в назначенный графиком 
день вся группа собирается 
на опорном пункте и соста
вляет отчет после контроль
ного рейда. При всей «за
бывчивости» необходимо 
помнить, что членство в 
Д Н Д  и профилактической 
группе —  это не отбыва
ние часов, а постоянная 
ответственность за 'общест
венный порядок. При таком 
понимании задач «Прото
колы» исключаются.

С. П ЕТ Р О В , 
начальник штаба опор
ного пункта Ковдор
ского ГО Ка.

Редактор Я. М А Х Л И Н .

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

2— 4 сентября — «Гриб
ной человек» (2-го: 12, 14, . 
16. 18-15, 20, 22; 3-го: 12, 
14, 16, 18, 20, 22; 4-го: 17, 
18-30, 20, 22).

4 сентября — «Мне двад
цать лет», в двух сериях 
( I I ,  14).

5— 6 сентября — «SO S 
над тайгой» (12, 14, 16.
18-15, 20. 22).

7— 11 сентября — «Ли
хорадка на белой полосе» 
(7— 9-го: 12, 14. 16, 18-15, 
20. 22; 10— 11-го: 12, 14,
16, 18, 20, 22).

+
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

3, 4 и 9 сентября — 
Танцевальные вечера (20).

2 сентября —  «Большое 
приключение Зорро» (17, 
19^21).

3 сентября —  «Кащей 
Бессмертный» (14-30); «Ты, 
песня моя» (16, 18).

4 сентября — «Искатели 
затонувшего го р о д а» 
(14-30); «Зеленый змей» 
(16, 18).

6 сентября — «Пан Во- 
лодыевский», в двух сери
ях (18, 21).

8 и 9 сентября — «Док
тор Франсуаза Гайян» 
(8-го: 17, 19, 21; 9-го: 18, 
20).

♦
ЛУЧШЕ НОВОГО

Апатитская фабрика хим
чистки напоминает, что 
она освоила и внедрила в 
производство: аппретиро
вание, т. е. обработку крем- 
нийорганическими препара
тами, придающими изде
лиям водо- и пылегрязеот- 
галкивающие свойства, по
вышенную износостойкость 
и несминаемость; антиста
тическую обработку, т. е. 
снятие статического заряда 
с изделий из синтетиче
ских волокон; противо- 
м ольиую  обработку для 
защиты одежды от повре
ждения личинками моли.

Заказы выполняются в 
течение 5-7 дней.

Кроме того, овчинные 
полушубки, изделия из м е 
ха кролика и песца на фа
брике могут перекрасить 
в черный цвет.

Приемный пункт в Ков- 
дере на Слюдяной, 1.

Администрация.

+
ЕЩЕ КРАСИВЕЕ 

И ЯРЧЕ
Благодаря красивому 

внешнему виду, объемно
сти, несминаемости, уме
ренной растяжимости крим- 
пленовые изделия пользу
ются большой популярно
стью и широким спросом.

Но требования населе
ния в ассортименте цветов 
удовлетворяются не пол
ностью, поэтому Апатит
ская фабрика химчистки, 
крашения одеж ды  и стир
ки белья освоили и вне
дрила краш ение крим пле
на, ворсолана.

Приемный пункт химчи
стки в Ковдоре на Слюдя
ной, 1.

Администраций.

ПОМОЩЬ В ГОРЕ
Ковдорский )горбытком- 

бинат принимает заказы 
на изготовление памятни
ков из полированных плит 
стоимостью от 250—300 
рублей.

Заказы можно оформить 
в приемных пунктах по ул. 
Слюдяной, 3 и Кирова. 5.

Администрация.

♦
В НОГУ 

С МОДОЙ
В гардеробе любой 

семьи есть швейные изде
лия, вышедшие из моды, 
однако внолне добротные. 
Путем комбинирования 
двух изделий или добавле
нием нового материала 
можно из устаревшей оде
жды изготовить современ
ный наряд. В этом вам по
могут опытные закройщи
ки ателье и мастерской.

Сроки обновления одеж
ды и крупного ее ремонта 
значительно сокращены.

Сокращены также сроки 
шитья верхней мужской 
одежды.

Приглашаем вас посе
тить наше ателье на ул. 
Кирова, 5 (тел. 4-98) и 
швейную мастерскую в пое. 
E h c k q m  ( т е л .  08-294).

Администрация КБО .

+
ЖЕЛАЕМ УДАЧИ!

В  39 тираже «Субботне
го Спортлото», который со
стоится 24 сентября 1977 
года, будет разыграно до
полнительно более 500 ты
сяч рублей.

Если вы угадаете 3 или 
4 номера (вида спорта), то 
сможете получить значи
тельно больший выигрыш, 
чем в обычном тираже.

Карточки 39-го тиража 
будут продаваться с 14 по 
21 сентября 1977 года. 

Мурманское зональное 
управление «Спортло
то». *

+
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Средней школе №  2 3 -  
технички.

ВНИМАНИЮ ВСЕХ 
ПРЕДПРИЯТИЙ, 
ОРГАНИЗАЦИЙ 

И УЧРЕЖДЕНИИ!
С 1 сентября 1977 г. ста

рая городская свалка бы
товых и производственных 
отходов закрыта. Все от
ходы, вак бытовые, так и 
производственные, надо вы
возить на новую городскую 
свалку, расположенную по 
дороге на озеро Гирвас, в 
8,5 километрах от города.

Ориентироваться по ука
зательным знакам.

Горкомхоз.

♦
В ОПРЕДЕЛЕННОЕ 

ВРЕМЯ, 
И С ДОКУМЕНТАМИ
Профком Ковдорского 

ГО Ка доводит до сведения, 
что путевки в санаторий- 
профилакторий бухгалтерия 
профкома выдает с 14 часов 
до 18.00 часов. При себе 
иметь профсоюзный билет, 
санаторно-курортную карту 
и квитанцию из кассы Ж К У

Э тот ном ер  га з е т ы  в т и п о гр а 
ф ии  « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист» н аб и р ал и  л и н о ти п и стки  
М. П. К О Н О В А Л О В А , Л . Р. 
О С Е Н Н И К О В А . в е р с т а л а  М. М, 
С О Л О В Ь Е В А , кл и ш е н а р е за л  
и п е ч а т а л  н а  р о тац и о н н о й  м а 
ш ине В. П. У Ш А К О В .

ВСЕГДА РАДЫ:
В А Ш Е М У  П И С ЬМ У : 
184140, Ковдор, редакция 
В А Ш Е М У  З В О Н К У : 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
В А Ш Е М У  П РИ Х О Д У ; 
улица Ленина, 8.
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